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陳 情 番 号 １２ 受理年月日 平成２３年６月１日  

陳情人住所氏名 
府中市幸町３－１－１ 

 鳥 居 明 久  外１人 

件     名 
議会のすべての委員会における会議の記録を作成し、

その会議録の公開を求める陳情 

〔陳情要旨〕 

 府中市議会がすべての委員会（議会運営委員会、４つの常任委員会、３ 

つの特別委員会、予算委員会、決算委員会など）における会議の記録を作 

成し、その会議録を冊子として公開するとともに、インターネット上の府 

中市議会・会議録検索システムにおいて閲覧可能にすることを求めます。 

〔陳情理由〕 

 府中市のホームページには、「市政を身近に」という見出しのもとに、 

市の行政についてのさまざまな説明・情報が示されていますが、その市政 

を根本において担っているのが市議会です。したがって、「市政を身近 

に」することの根本は、市議会を「身近に」することにあると言ってよい 

でしょう。市の行政についてのさまざまな説明・情報を知らせることもと 

ても大切なことですが、それらの説明や情報は、さまざまな施策などが前 

提となっているのであり、いわば、結果としての市政と言えましょう。ど 

のようにしてさまざまな施策などが生まれてきたのかという、市政の成立 

過程こそが市政の本体であり、その本体にある市議会が市民から見えにく 

いものであれば、「市政を身近に」という言葉もお題目になってしまうの 

ではないでしょうか。 

 「市政を身近に」することの根本が、市議会を「身近に」することにあ 

り、その市議会を「身近に」にすることは、市議会に直接に参加すること 

のできない市民にとっては、さまざまな施策などが検討され、それが予算 

として成立していく市政の成立過程を「身近に」することではないでしょ 

うか。市民が市政に最も直接的に参加できるのは、何といっても選挙です 

が、市民の代表となった市議会議員の、議会でのお働きを知らせることこ 

そ、市政の中心である市議会を「身近に」することではないでしょうか。 

 しかしながら、府中市では議会の本会議の会議録が公開されているのみ 

で、さまざまな施策などがより具体的に検討される市政の成立過程である 

委員会については、会議録の作成すらなされていないのが現状だと聞いて 

います。なるほど、「市議会だより」は発行されていますが、あれでは要 

約的でありすぎ、とても不十分です。ちなみに、府中市を取り囲む調布、 
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小金井、国分寺、国立、日野、多摩、稲城の各市の議会において、本会議 

の会議録だけしか公開していないところは一つもありません。以上の７市 

のほぼすべてにおいて、本会議だけでなく各委員会の会議録が公開されて 

いるのみならず、５市の市議会ではそのすべてについてホームページ上で 

も会議録検索が可能になっています。 

 なぜ、府中市の市議会だけが各委員会の会議録を作成し、それを公開す 

ることができないのか理解に苦しむところです。府中の市議会は、本当の 

ところ「市政を身近に」とはあくまでもポーズであって、本心では「由ら 

しむべし知らしむべからず」と考えて、市民から市政を遠ざけたいのでは 

ないか、そんな疑念さえも浮かんでしまいます。仕事を持つ者にとっては 

（府中市の場合、15歳以上での何らかのかたちでの就業者は、15歳以上の 

労働力人口の９割以上です）、平日の日中に議会に赴くことはとてもでき 

にくいことです。そうであれば、なおさらのこと、会議録がいつでも閲覧 

できるようにしておくことが求められているのではありませんか。 

 どうか、真に「市政を身近に」とお考えならば、議会のすべての委員会 

における会議の記録を作成し、その会議録を公開してください。手書きで 

の会議録作成という時代ではありませんので、ホームページ上での会議録 

検索もそれほどに時間がかかることとは思えません。是非とも早急にお取 

り組みいただくよう、切にお願いいたします。 

付託する委員会  

 


